



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER								
Ozono	máximo	hora	Centro	109	13	pm-10	máximo	hora
Noreste	109	14	Centro	109	13	Noreste	103	19
Noreste	102	13	Sureste	92	12	Noreste	102	07

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

HOY NO CIRCULA
AZUL

Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 9 y 0.

PIDEN HASTA \$60 MIL EN ZONAS DE ALTA AFLUENCIA

Corrupción en Benito Juárez golpea al comercio en vía pública: concejal

Señalan presunto acoso y extorsión del gobierno panista de esa alcaldía

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

En la alcaldía Benito Juárez, cuyo titular es el panista Santiago Taboada Cortina, no sólo existe el cártel inmobiliario, sino el del comercio en vía pública, en el que los trabajadores son víctimas de presuntos actos de acoso y extorsión por parte de servidores públicos de la demarcación, acusó el concejal Armando Dionisio Alcántara.

A decir de Dionisio, se trata de un *modus operandi* que aplican los funcionarios, a fin de pedir *moches* que van de 80 a 600 pesos por turno, y hasta 60 mil pesos para uso de diversos espacios en zonas de alta afluencia de transeúntes, principalmente en salidas del metro, como Portales o Mixcoac.

Dichos cobros son adicionales a las cuotas que por ley deben pagar los trabajadores a las autoridades del gobierno central, vía el Sistema de Comercio en Vía Pública.

El acoso, dijo, se ha agudizado a unos meses del arranque del proceso electoral, en el que Taboada pretende participar como candidato de la oposición a la Jefatura de Gobierno en 2024.

“Los comerciantes de la vía pública están siendo extorsionados, intimidados, los despojan de sus espacios, no los dejan trabajar a menos que ellos se sometan a las condiciones que impongan las autoridades de la alcaldía, y también

al pago que se exige, son cantidades fuertes para instalarse o mantenerse, incluso ahorita.

“Ahora que viene la época electoral les piden un recurso que puede ser de 10 mil o 14 mil pesos como apoyo. Es un *modus operandi*, y los que no quieren estar son retirados de manera muy fuerte”. Por ejemplo, de una decena de informales a las afueras del Metro Portales, sólo uno tiene permiso oficial para vender, el resto da mordida, denunció.

Sobre el actuar de los funcionarios, el concejal detalló que forman parte de un grupo llamado *Lobos*, que se dedican a reordenar el espacio público y a quien quienes solicitan los pagos ilegales.

“Pasan en una camioneta y les cobran a nombre de Alejandro Vázquez –jefe de la Unidad Departamental de Ordenamiento y Comercio en Vía Pública–; esto es parte del *modus operandi*, porque cuando los comerciantes hacen la denuncia no pueden vincular directamente al funcionario, debido a que él no se presenta personalmente. Ellos son corruptos pero no son tontos.”

Ayer esta casa editorial publicó la historia de un comerciante que, a pesar de pagar por un espacio en la esquina de Insurgentes y Extremadura, la alcaldía lo retiró y le quitó sus pertenencias, debido a que no accedió a pagar una mordida de 40 mil pesos; eso derivó en la presentación de una denuncia penal ante la Fiscalía General de Justicia.



▲ Inmediaciones del Metro Portales, un lugar de alta afluencia de personas donde vendedores

deben pagar hasta 60 mil pesos para que los dejen trabajar. Foto Roberto García Ortiz

Hasta \$250 a la semana por vender cerca del Hospital 20 de Noviembre

“No queda más que entrarle, porque somos informales”, lamentan los afectados

LAURA GÓMEZ FLORES

Cada semana, comerciantes en vía pública deben pagar 250 pesos de *moches* a funcionarios de la alcaldía Benito Juárez para instalarse alrededor del Hospital 20 de Noviembre y ofrecer sus productos, principalmente alimentos, lo cual ha reducido sus ingresos.

A través de la línea vecinal #CorrupTaboada, que puso en marcha el comité promotor de la revocación de mandato del alcalde Santiago Taboada, los afectados comentaron que “no tienen de otra más que entrarle, porque somos informales”.

Dicha situación, argumentaron, ha evitado que interpongan una denuncia porque “no tienen ningún derecho para ponerse en la vía pública, pero hay un acuerdo monetario para que lo hagan, provocando que nuestros ingresos sean

mínimos y sólo para irla pasando”. Guillermo Mexeiro, integrante del comité, señaló que “son entre ocho y 10 los comerciantes a quienes no los dejan poner y no tienen un acuerdo con la alcaldía, que está cobrando *moches* de todo; mientras, otros están fijos en la zona donde ofrecen sus productos”.

Se trata, consideró, de una “mala práctica que la gente de la alcaldía les esté cobrando por ponerse, cuando, si se aplica la normatividad, debería retirarlos, lo cual no es cuestión de *moches*, porque son ambulantes y no pueden colocarse en la vía pública”.

Los afectados, por su parte, podrían acudir al Sistema de Comercio en la Vía Pública, para que “los reubiquen y tuvieran más certeza jurídica en su actividad”, señaló el también ex integrante de la Comisión de Participación Ciudadana de la colonia Del Valle.

Al señalar que otras denuncias

recibidas en la línea vecinal 56-2193-6068 son por colindancias con obras nuevas y construcciones desmedidas, comentó que el Instituto Electoral de la Ciudad de México acaba de comunicarse con los integrantes del comité.

El objetivo de su comunicación es para que se cambie hacia una aplicación tecnológica para recolectar firmas, ya no acudir con las planillas que hemos utilizado, lo cual “complicará mucho más el trabajo, porque vamos a tener que entrar a capacitación, cuando nos quedan alrededor de tres semanas”.

Su uso, abundó, “nos va a atrasar más, porque necesitamos recabar 39 mil 600 firmas en las 56 colonias de la alcaldía y sólo llevamos 6 mil 400. Nos están dejando morir solos, pero esperamos reunirlas y las que obtengamos serán notaridas”.

Con ello “demostraremos al alcalde que somos personas reales, con nombre y apellido, y estamos en contra de su mal gobierno, lo cual no es una persecución política”, afirmó.

Criticán a Taboada por usar Semana Santa de Iztapalapa para promoverse en bardas

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Propaganda política del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada (Acción Nacional), apareció en bardas que se encuentran a lo largo del recorrido de la representación de la Pasión de Cristo en Iztapalapa, con lo que el comité organizador llamó a partidos y a personas “con aspiraciones políticas” que se abstengan de utilizar la tradición para promocionarse.

En un comunicado, integrantes del comité afirmaron que el uso político de la Representación pone en peligro la continuidad de la tra-

dición que nació en 1833. Pidieron a partidos y actores políticos respetar la procesión, pues las bardas con el nombre de Taboada se ubican en los alrededores de los ocho barrios de Iztapalapa, entre ellos las calles donde del recorrido del Cristo.

Desde la semana pasada, vecinos del centro de la alcaldía denunciaron la desaparición de murales artísticos que fueron sustituidos por propaganda del alcalde, quien aspira a ser candidato a la jefatura de gobierno en 2024; una de las calles afectadas fue la avenida Ignacio Comonfort, donde los artistas urbanos plasmaron diversas imágenes donde de promovían la no violencia.